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ユニクロの柳井会長は、本当に実行する人は「明日やります」と言わないという。 

結果を出す人は、自らが「今でしょう」と実感する人である。 

結果の出し方は２つある。行動が伴う仲間と仕事をするか、行動が伴うトレーニングを日頃 

から独自で積み重ねることである。前者は“環境”、後者は“意志”が重要となる。 

塾運営を 43 年間、医師を 20 年、人と関わる経験を積み重ねてきたら、“ひと”を観る眼は

自然に付いてきている。伸びる塾生と伸びない塾生、今より悪くなる流れにいる人もよく見え

てくる。宿命と運命の違い、良い運命を開いて行けるのに、悪い流れを選択したり、機運をつ

かみ取れない宿命を目の当たりにする。どうしても良い運命を選択しない人に関わり続けて、

自分まで気を削がれて失望にとらわれる経験を繰り返している。 

自分を大切にする人が、悪い選択をする人を避けて、近付こうとしないのも理解できる。 

誰もが自分第一で得をしたい気運も、現在日本社会に蔓延していると感じる。 

研修医時代の勉強会の後、飲み会を約束していた私の友人を見かけたある先輩から、「先生、

友達選ばなあかんで」とアドバイス？を受けた。すぐにはその意味が判らなかったが、彼はそ

の場を楽しく生きているが、確かに嫌なことは「明日やります」と言うタイプであった。 

医療では患者が急変することもあり、不幸を生み出す機会も多々ある。 

患者を選ばず受け入れて、できるだけのことをしなければならない。そのために、適当な距離

を保ち影響を受け過ぎてはいけない。明日も菩薩道を歩むための在り方である。 


